

Eröffnung des Kurses 2025-2026

Am 3. Februar 2025 war der Saal des Nürtinger Seminars für Lehreraus- und Fortbildung festlich geschmückt und füllte sich mit Mitarbeitenden, Gästen und den Vertreter*innen des Vorkurses. Gemeinsam begrüßten sie die 115 angehenden Lehrerinnen und Lehrer zum Start ihres Vorbereitungsdienstes. Der Eröffnungstag bot den künftigen Lehramtsanwärterinnen und -anwärtern einen inspirierenden Auftakt.



Gottesdienst

Die Eröffnung begann mit einer stimmungsvollen Feier, die vom Fachbereich Religion gestaltet wurde. Der Gottesdienst, der mit Impulsen und Liedern untermalt wurde, gab den Anwesenden Kraft und Hoffnung mit auf den Weg. Ein besonderes "Giveaway" in Form eines

Lichtreflexbildes erinnerte an die Botschaft des Gottesdienstes: „Ich bin immer für dich da. Dein Gott.“ Ein Täfelchen Schokolade und das Reflexbild, das erst bei bestimmten Lichtverhältnissen sichtbar wurde, symbolisierten die Unterstützung und Stärke, die den neuen Lehrkräften für ihren Weg mitgegeben werden sollte.



Musikalischer Auftakt

Mit einem musikalischen Auftakt begann der Tag schwungvoll. Der Fachbereich Musik motivierte die Anwesenden, sich bei einer Bodypercussion aktiv einzubringen. Das kreative Warm-up sorgte für gute Stimmung und eine heitere Atmosphäre, die das Publikum begeisterte.



Begrüßung und Eröffnung des Kurses

Die Moderation des Vormittags übernahm der Bereichsleiter The-Hop Le Nguyen, der die Gäste auf dynamische Weise durch das Programm führte.

Mit den Eröffnungsworten von Frau Sabine Schoch, der Direktorin des Seminars, wurde die neue Kursgeneration herzlich willkommen geheißen. In ihrer Rede verwies Sabine Schoch auf das Zitat von Hermann Hesse: „Jedem Anfang wohnt ein Zauber inne.“ Sie unterstrich, dass der heutige Beginn viele neue Chancen mit sich bringt. Zudem betonte sie die Bedeutung von gut ausgebildeten Lehrkräften für den erfolgreichen Unterricht und die positive Entwicklung der Schülerinnen und Schüler und wünschte allen einen zauberhaften Start in den Vorbereitungsdienst.





Grußwort des Oberbürgermeisters

Auch der Oberbürgermeister der Stadt Nürtingen, Dr. Johannes Fridrich, sprach zu den angehenden Lehrkräften. In einer humorvollen Ansprache machte er auf den aktuellen Lehrermangel aufmerksam und betonte, wie dringend die neuen Lehrkräfte in den Schulen gebraucht werden. Mit einem Augenzwinkern gab er wertvolle Tipps zur Freizeitgestaltung in Nürtingen und stellte eine Verbindung zwischen seinem Berufsbild und dem der Lehrkräfte her. Besonders hob er die Bedeutung des Vorlesens in Grundschulen hervor und erklärte die Bedeutung des Lesens für den

weiteren Bildungsweg.



Sportliches Intermezzo

Ein weiterer Höhepunkt des Vormittags war der Überraschungsact des Fachbereichs Sport. Mit Tanz und Akrobatik brachten sie das Publikum zum Staunen und erhielten dafür spontan Beifall. Dies zeigte die Vielseitigkeit des Seminars und die kreative Energie, die in der Ausbildung steckt.



Grußwort Schulämter

Jürgen Henzler, leitender Schulamtsdirektor des Schulamtsbezirks Göppingen, sprach über die Praxis der Lehrtätigkeit. Er betonte, wie wichtig es ist, die Theorie mit der Praxis zu verbinden und sich immer wieder zu hinterfragen. In seiner Ansprache gab er den zukünftigen Lehrkräften wertvolle Ratschläge für ihre Arbeit, insbesondere im Umgang mit Schüler*innen, Eltern und Kolleg*innen.



Grußwort Kurssprecherinnen

Die Kurssprecherinnen Elisa Freier und Alina Fuß, die den Kurs 2024/2025 vertraten, teilten wertvolle „Pflegetipps“ für den erfolgreichen Verlauf des Studiums und der Ausbildung. Sie ermutigten die neuen Anwärterinnen und Anwärter, sich gegenseitig zu unterstützen und die vielfältigen Angebote des Seminars zu nutzen, um zu wachsen und den eigenen Stil zu entwickeln.



Grußwort Schuldekanat

Helmut Bertling, Schuldekan für die Schuldekanatsämter der Kirchen, überbrachte den angehenden Lehrkräften Gottes Segen für ihre berufliche Laufbahn. Er betonte, wie bedeutsam eine klare Haltung in der Schule sei und dass Werteerziehung nicht nur im Religionsunterricht, sondern auch im Alltag eine zentrale Rolle spielt.



Impuls BNE

Verena Brenner vom EPIZ Reutlingen gab einen eindrücklichen, interaktiven Impuls für das Profithema Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE). Sie sprach über die Bedeutung von globalem Lernen, nachhaltigem Denken und Handeln. Dabei stellte sie die 17 Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen vor und zeigte auf, wie diese in den Unterricht integriert werden können.



Musikalischer Abschluss

Der Musikkurs des Seminars rundete die Eröffnungsfeier mit einem stimmungsvollen Abschluss ab. Der Song „Best of Us“ der Band „WIER“ bildete einen gelungenen Abschluss der Veranstaltung und hinterließ bei allen Anwesenden ein positives

Gefühl.

Die Eröffnung des Kurses 2025-2026 war ein gelungener Auftakt, der den angehenden Lehrkräften Mut und Inspiration für ihre bevorstehende Ausbildung gab. Das Seminar Nürtingen wünscht ihnen einen guten Start in den Vorbereitungsdienst.